



Die Bürgermeister-Challenge von Pulse of Europe zur EU-Wahl 2024

Welche Stadt, welche Gemeinde der Region schafft die höchste Wahlbeteiligung bei den Europawahlen? Wie bereits 2019 hatte Pulse of Europe in den Monaten vor der Wahl alle Bürgermeisterinnen und –Bürgermeister der Region zur „Challenge“ eingeladen. Neun Stadtoberhäupter haben mitgemacht. Es ging um die absolut höchste Wahlbeteiligung, aber auch um die prozentuale Steigerung im Vergleich zur letzten EU-Wahl.

An den beiden Samstagen vor dem Wahltag hatte Pulse of Europe die Bürgerinnen und Bürger unter der Überschrift „Verteidige das Herz Europas. Mit deiner Stimme.“ an den Infostand auf den Luisenplatz eingeladen und dazu auch zu Bürgergesprächen und Interviews die Bürgermeisterinnen und Bürgermeister.

Vor jedem Interview schallte die Europahymne über den Platz. Dann stellten sich der Darmstädter OB Hanno Benz ebenso den Fragen von Jörg Mattutat (PoE) wie Thorsten Buhrmester (Messel), Birgit Kannegießer (Seeheim-Jugenheim), Patrick Koch (Pfungstadt), Geza Krebs-Wetzl (Griesheim), Claudia Lange (Erzhausen) und Niels Starke (Mühlital). Alle richteten flammende Appelle zum Wählgang an das Publikum.

Das Ergebnis

Mit 66,1% lag die Wahlbeteiligung im Landkreis Darmstadt-Dieburg über den Werten für Deutschland (64,8%) und Hessen (63,1%). Bei der Bürgermeister-Challenge erreichten die Top 3 in der Kategorie „absolut höchste Wahlbeteiligung“ jeweils mehr als 70%: 1. Erzhausen 73,2%, 2. Mühlital 71,9%, 3. Seeheim-Jugenheim 71,4%. Auch in der Kategorie „Höchste %uale Steigerung“ lag Erzhausen mit + 15,6% vorn, vor Messel mit + 8,9% auf Platz 2 und Griesheim mit + 4,4% auf Rang 3. Darmstadt landete in beiden Kategorien auf Platz 5. Die Tabelle unten zeigt alle Ergebnisse der beteiligten Städte und Gemeinden.

Die Preise: European Rainbow Flags

Die Gewinner der Challenge werden mit einer European Rain Flag geehrt. Diese Fahne verknüpft die klassischen „12-gelben-Sterne-auf-blauem-Grund“ der Europafahne mit den Regenbogenfarben der LGBTQI-Bewegung. Pulse of Europe hat diese Fahne 2019 zum 50. Jubiläum der internationalen Pride-Bewegung creiert und erstmals auf Schloss Heiligenberg in Seeheim-Jugenheim zum Internationalen Netzwerkmeeting der Bürgerbewegung dort vorgestellt. Die European Rainbow Flag steht für Frieden, Freiheit, Zusammenhalt und für die Gleichstellung aller, überall in Europa. Auf dem Heiligenberg soll jetzt auch die Ehrung der Gewinner erfolgen. Termin folgt.

Bürgermeister-Challenge, Ergebnisauswertung, Tabelle

(Quelle: Statistisches Landesamt, Vorläufige Ergebnisse)

Stadt/Gemeinde Veränderung	% 2014	% 2019	%2024	%-uale
-------------------------------	--------	--------	-------	--------

Gewinner:

Erzhausen	46,8	63,3	1. 73,2	1. + 15,6
Mühlthal	51,9	70,7	2. 71,9	7. + 1,7
Seeheim-Jugenheim	53,9	69,3	3. 71,4	6. + 3,0
Messel	49,8	64,9	4. 70,7	2. + 8,9
Griesheim	43,4	61,4	7. 64,1	3. + 4,4

Weitere Teilnehmende:

Darmstadt	48,5	66,1	5. 68,3	5. + 3,3
Egelsbach	45,9	63,7	6. 66,1	4. + 3,8
Weiterstadt	40,0	62,9	8. 60,8	8. - 3,3
Pfungstadt	37,8	64,2	9. 60,4	9. - 5,9

JM/14.06.2024